
 

 

 

 

 

PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE 

SECRETARIA MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL - SMDS 

CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE – CMDCA 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA 1 

Nº. 001/2024 2 

(Plenária virtual) 3 

Aos três dias do mês de janeiro de dois mil e vinte quatro, às quatorze horas, reuniram-se para 4 

Assembleia Ordinária, via Google Meet, sob a presidência de CAROLINA AGUIRRE DA 5 

SILVA e PAULO FRANCISCO DA SILVA, e na presença dos: 6 

CONSELHEIROS DA SOCIEDADE CIVIL:  7 

Paulo Francisco da Silva, Pequena Casa da Criança; João Batista Machado da Rocha, 8 

Fundação O Pão dos Pobres; Rosana Fernandes Nunes, Associação de Pais e Amigos dos 9 

Excepcionais de Porto Alegre, Apae/Porto Alegre; Eduarda Roos Enes, Casa do Menino 10 

Jesus de Praga; Luiz Alberto Mincarone e Charles Inácio Rech, Amurt-Amurtel; Rose 11 

Ceroni Canabarro, Associação de Apoio ao Fórum Municipal da Criança e do Adolescente 12 

de Porto Alegre - Asafom; Natália Cristina de Souza Pires, Associação Cristã de Moços do 13 

RS – ACM; José Alfredo Nahas e Priscila Ballestrin, Parceiros Voluntários; Andréia Gilli e 14 

Ivana Frois, Comunidade Evangélica de Porto Alegre – CEPA; Denise Souza Costa, 15 

Amigos do Hospital Materno Infantil – AHMI; e Frei Luciano Elias Bruxel, Instituto 16 

Cultural São Francisco de Assis – CPCA. 17 

CONSELHEIROS DO GOVERNO:  18 

Paulo Meira, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS; Sônia Rejane dos 19 

Santos, Secretaria Municipal da Fazenda – SMF; Letícia Giardin, Fundação de 20 

Assistência Social e Cidadania – Fasc; Aline Borges, Secretaria Municipal de Esporte, 21 

Lazer e Juventude – Smelj; Adriana Guedes, Secretaria Municipal da Educação – Smed; 22 

Sônia Silvestrin, Secretaria Municipal de Saúde – SMS; Adriana Guedes Paz, Secretaria 23 

Municipal de Educação – Smed; Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de 24 

Governança Local – SMGOV.   25 

DEMAIS PRESENTES:  26 

Gustavo Waschburger e Lino Morsch, Fórum MDCA; Luís Paulo e Luciana Tietbohl, 27 

Administrativos CMDCA/Funcriança; e Patrícia Costa, Taquígrafa – TG Taquigrafia.  28 

PAUTA:  29 

1. Abertura;  30 
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2. Indicação e posse da nova gestão do CMDCA;  31 

3. Representações.  32 

Após a conferência de quorum foram abertos os trabalhos: 33 

1. ABERTURA;  34 

2. INDICAÇÃO E POSSE DA NOVA GESTÃO DO CMDCA; 35 

Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz – 36 

Caimc (Topogigio): Muito boa tarde, que bom vê-los. Esta reunião hoje tem três pontos, na 37 

verdade. Tem a fala inicial do Lino e da Coordenação do Fórum, onde eles vão estar fazendo a 38 

indicação de Presidente e vice para este próximo mandato. Depois disso a gente vai ver os 39 

Conselheiros de cada comissão, quem permanece, quem muda, quais são as indicações que nós 40 

vamos ter e também as representações que já estão acontecendo para as reuniões. Lino, por 41 

favor, a palavra contigo. Lino Morsch, Fórum MDCA: Boa tarde. Quero pedir licença e 42 

pedir para a gente entrar em sintonia, mandar bastante energia positiva para o Paulinho, que 43 

está vivendo este momento de luto, está lá com a sua família. Mandar bastante força e ele e sua 44 

família, que anunciou no início que perdeu o pai, né. Então, que a gente possa estar em 45 

sintonia com ele e pedir muita força para que Deus ilumine e que ele possa estar neste 46 

momento consolando e ao mesmo tempo dando essa força aí para a família. No segundo 47 

momento, então, a partir da nossa conversa da nossa reunião com a nova Coordenação, que eu 48 

estou assumindo agora junto com a equipe, onde tivemos uma conversa e queremos indicar 49 

para este próximo mandato a continuidade da Caroline na presidência e como vice o Paulinho. 50 

Considerando o protagonismo deles, o bom trabalho que vem realizando. Avaliamos 51 

importante manter eles neste momento para dar continuidade a pautas importantes que estão 52 

em andamento. E a gente confia, e pela trajetória deles, né, que a Carol já defendia o direito da 53 

criança e do adolescente no ventre da mãe. Tem uma caminhada desde pequeninha e o 54 

Paulinho também. Então, são pessoas que a gente sabe que têm uma caminhada, uma 55 

experiência e com certeza vão continuar este trabalho tão importante e primordial que temos 56 

pela frente no Conselho da Criança, à frente das políticas públicas. Então, por isso que estamos 57 

indicando Carol e o Paulinho para compor este time na presidência e vice. Acho que era isso. 58 

Não sei se a Rose e a Gustavo gostariam de complementar alguma coisa. Rose Ceroni 59 

Canabarro, Associação de Apoio ao Fórum Municipal da Criança e do Adolescente de 60 

Porto Alegre - Asafom: Eu faço minhas as tuas palavras. A gente conversou e acho que eu 61 

time que está ganhando não se mexe. E nós, enquanto Coordenação do Fórum, chegamos 62 



 

3 

 

3 

nesta indicação e acreditamos que seja bem positiva para o Conselho da Criança e do 63 

Adolescente. Acredito que todos os Conselheiros vão por unanimidade aplaudir a Carol e o 64 

Paulinho. E meus sentimentos, Paulinho pela tua família, pelo teu pai, estamos contigo em 65 

sintonia. Frei Luciano Elias Bruxel, Instituto Cultural São Francisco de Assis – CPCA: 66 

Paulinho, minha solidariedade, a minha prece para o teu pai, que esteja junto de Deus abençoe 67 

te abençoando com tua família aí. Eu só estou preocupado, será que a Nelcinda vai autorizar a 68 

Carol? Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz – 69 

Caimc (Topogigio): Eu já fiz um bolo de chocolate para ela, Frei! [Risos]. Só para aqueles 70 

que não estavam na reunião, a Nelcinda depois que a gente já tinha tido a reunião aqui, já tinha 71 

conversado, levei o nome e tudo mais. Aí, na hora da rodada ela disse: “Não, a Carol não vai, 72 

porque a Carol tem muita coisa que fazer lá”. E eu disse: “Mas, mãe, a gente já conversou”. E 73 

ela: “Eu não, então, a gente vai conversar melhor lá em casa”. Então, tá, né! Mas nada que um 74 

chazinho, um bolinho de chocolate não resolva, aí a gente conversa que é uma beleza e resolve 75 

tudo. Eduarda Roos, Casa do Menino Jesus de Praga: Não tem idade para a gente parar de 76 

ouvir essa frase da mãe, né, Carol? Em casa a gente conversa! Carolina Aguirre da Silva, 77 

Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz – Caimc (Topogigio): Não. Da 78 

mesma forma do “leva um casaco”. Isso aí é sempre, graças ao bom Deus! [Risos]. Mas estou 79 

autorizada, graças a Deus! Lino Morsch, Fórum MDCA: Bom, mas da nossa parte é esta a 80 

escola, ma boa escolha aí. Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado 81 

do Morro da Cruz – Caimc (Topogigio): Então, podemos colocar em votação? alguém tem 82 

alguma questão antes? Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de 83 

Governança Local – SMGOV: Só parabenizar o Fórum da Criança e os Conselheiros não 84 

governamentais por terem viabilizado de forma transparente todo esse processo, de uma forma 85 

também participativa. Eu vi nas redes sociais as instituições de divulgando também, uma coisa 86 

bem sofisticada, bem natural. E acho que tem que servir de exemplo para os demais conselhos 87 

da cidade, para que a gente tenha cada vez mais esse tipo de postura e também de oxigenação 88 

de instituições. A gente vê instituições que não estão agora conosco no Conselho e outras que 89 

ingressaram agora também, com extrema capacidade. E a gente tem certeza que quem não está 90 

no Conselho vai trabalhar mais fortemente ainda nas redes, né. E quem ingressou só tem a 91 

qualificar. Então, parabenizar as duas partes deste processo eleitoral. João Batista Machado 92 

da Rocha, Fundação O Pão dos Pobres: Apesar quero reforçar, enquanto o Pão dos Pobres, 93 

todo o nosso apoio a ti, Carol e Paulinho, como fizemos na prévia. Acredito que o trabalho de 94 
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vocês traz essa cooperação, essa capilaridade entre todos os Conselheiros, tanto 95 

governamentais como não governamentais. Então, acho que é muito importante também essa 96 

continuidade neste processo de transição também do próprio Conselho, ainda mais que temos 97 

um ano eleitoral, outras frentes. E isso, acho que nos dá segurança também para as pautas que 98 

são recorrentes e que por mais que mudem alguns Conselheiros, as pautas eu acho que ainda 99 

permanecem muitas das mesmas dos anos anteriores, ali em termos de estrutura, ao mesmo 100 

tempo em relação ao Funcriança e toda essa articulação também política dentro da cidade, que 101 

tu e o Paulinho vem fazendo frente ao Conselho. Então, recebam todo o nosso apoio. Paulo 102 

Meira, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS: Boa tarde a todos. Eu 103 

vou ser bastante breve. Primeiramente, reiterar todas as palavras de solidariedade ao Paulinho 104 

e à família, neste momento de tanta dor. Por fim, na verdade, assinar abaixo de todas as 105 

afirmações aqui a respeito da Carol e do Paulinho, que fazem um trabalho extremamente 106 

dedicado, tanto quanto outros Conselheiros aqui. E dizer, Carol, que entendo essa 107 

preocupação da tua mãe, porque são dezenas de compromissos todas as semanas e tu na 108 

condição de Presidente tens que estar nesses locais. Mas eu fico tranquilo também, porque tem 109 

uma safra aí de uma gurizada que está aqui no Conselho, que se mantém, que com certeza a 110 

gente vai ter nas próximas presidências também uma representação muito qualificada, 111 

sucedendo a Carol e o Paulinho, que certamente vão dar uma descansada na sequência, né, 112 

Carol? Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz – 113 

Caimc (Topogigio): Eu estava falando com o Paulinho exatamente sobre isso. Como disse o 114 

Lino ali, eu me criei em reunião, em representação, mas mesmo sendo uma nova geração já 115 

tem que ter a nova depois de mim. Então, que cada vez a gente possa estar renovando as 116 

instituições e as representações, senão, se a gente deixar sempre para a velha guarda que 117 

brigava, a velha guará que não sei o que e a nova guarda que faça também e continue esse 118 

processo. Mais alguma coisa ou podemos colocar em votação? Então, em votação, que é 119 

favorável à indicação de Presidente e vice feita pelo Fórum, por favor, levante a mão. Alguém 120 

é contra? Alguma abstenção? Então, APROVADO POR UNANIMIDADE. Quero desde já 121 

agradecer. Eu e o Paulinho com certeza vamos estar trabalhando muito, mas vocês também, 122 

porque um conselho não é presidente e vice, porque o Conselho somos todos, vamos trabalhar 123 

bastante. Lino, quero agradecer, muito obrigada pela tua participação e da Coordenação, do 124 

Gustavo, os demais. Se vocês quiserem podem continuar, se quiserem se retirar também 125 

podem se retirar, fiquei à vontade. Lino Morsch, Fórum MDCA: Eu agradeço a 126 
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oportunidade de estar aqui, mas eu preciso me retirar, tenho outros compromissos também. E 127 

desejar um bom trabalho a vocês, eu me coloco à disposição como Coordenador do Fórum, 128 

estamos sempre em diálogo, podendo fazer as trocas que forem necessárias nessa caminhada 129 

aí. Um bom trabalho a vocês. Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento 130 

Integrado do Morro da Cruz – Caimc (Topogigio): Muito obrigada! Bom, vamos lá. Eu 131 

vou ter que começar por uma parte um pouco chata, para a gente poder organizar as próximas 132 

ações nossas. Paulo Meira, enquanto eu vou me organizando aqui, podes falar sobre a questão 133 

do Conselho Tutelar, para os novos conselheiros. 134 

- CONSELHO TUTELAR: 135 

Paulo Meira, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS: Então, pessoal, 136 

muito boa tarde. Eu acho que é importante, rapidamente, só fazer uma contextualização. 137 

Então, nós realizamos em Porto Alegre as eleições dos Conselhos Tutelares em dois momentos 138 

distintos. No dia 1º de outubro nós fizemos as eleições das Microrregiões de 02 a 10, e do dia 139 

10 de dezembro, depois de uma alteração anterior, nós realizamos a votação da Microrregião 140 

01. E por conta dessas duas postergações que nós fizemos da data da votação da Microrregião 141 

01, o momento que nós temos para fazer o julgamento dos recursos se tornou supercurto, o 142 

que requer neste momento uma dedicação muito grande de todos vocês, não somente da 143 

Comissão Eleitoral recentemente extinta, mas agora neste momento por parte dos 144 

conselheiros. Eu falei “extinta recentemente”, porque nós iniciamos na sexta-feira passada e 145 

concluímos na segunda-feira, em pleno Ano Novo, acreditem se quiserem, pareceres, reuniões, 146 

julgamentos, notificações e etc., dos 12 candidatos que foram apontadas irregularidades, a 147 

ponto de contra eles ter que tramitar processos administrativos. Então, dessas 12 pessoas que 148 

foram notificadas, nós tivemos 06 pessoas que foram advertidas a respeito de condutas 149 

irregulares, mas que pela gravidade das condutas não foi o bastante, segundo o entendimento 150 

da comissão é que essas pessoas tivessem as suas candidaturas cassadas. Outras três denúncias, 151 

nós tivemos com o reconhecimento de procedência da denúncia, portanto, elas vão 152 

prosperaram. E, por fim, nós tivemos três processos que culminaram com a cassação dos 153 

eleitos, sendo dois deles titulares da Microrregião 01 e o outro suplente da mesma 154 

Microrregião 01. Então, nós notificamos a todos na segunda-feira, porque o prazo para a 155 

contagem deles apresentarem recursos para o CMDCA se iniciava no dia seguinte após a 156 

notificação, ou seja, terça, quarta e quinta. Então, em razão disso, nós precisamos, 157 

obrigatoriamente, nos reunir e a Presidente vai colocar em pauta algumas opções de horário 158 



 

6 

 

6 

para que isso acontece, remotamente, portanto, para facilitar a vida de todos, porque  no dia 159 

08 já acontece a diplomação desses eleitos e no dia 10 eles começam, efetivamente, a trabalhar 160 

nos seus respectivos Conselhos Tutelares. Então, é importante que nós façamos o nosso papel 161 

enquanto Conselho, porque não é dado posse, tampouco, não será diplomado nenhum 162 

candidato que reste contra si qualquer tipo de pendência, seja ela administrativa ou mesmo 163 

judicial. É imperativo que nós resolvamos essa situação o quanto antes para tornar apto, ou 164 

mesmo, inabilitar efetivamente. Acreditamos que tenhamos aí, portanto, três recursos, tão 165 

somente, pelo menos essa é minha humilde expectativa, por parte dessas pessoas que tiveram 166 

as suas candidaturas cassadas e os demais não devem mover nenhum recurso diante o plenário, 167 

até porque existe a possibilidade, quiçá, da decisão da Comissão Eleitoral vir a ser revista e 168 

pode até acarretar um prejuízo no caso de uma simples advertência, no caso do advertido que 169 

se achar injustiçado. Então, por exemplo, eu não correria o risco, eu acho que é imprudente. 170 

Então, acredito que nós tenhamos três. Dito isso, Presidente, temos mais alguma consideração 171 

que ache importante? Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do 172 

Morro da Cruz – Caimc (Topogigio): Não, tu falaste a parte correta de que a parte da 173 

Comissão Eleitoral já acabou. Então, agora os recursos que a gente acredita que vão vir para o 174 

CMDCA, que estão em fase ainda de tempo de enviar os recursos. A gente precisa já organizar 175 

algumas duplas, a gente pensa que vão vir mais ou menos uns três recursos, que são os 176 

candidatos em que foram cassados. E a gente acredita que vai ver somente essas três. A gente 177 

pensa que possamos fazer da mesma forma como nas outras vezes, em que a pessoa tem o 178 

conhecimento de tudo, de todo o processo e ela faz o relato aos demais Conselheiros. Por que 179 

nós estamos pensando em fazer no dia 05 agora, sexta-feira? Exatamente para dar tempo para 180 

os trâmites legais, para que as pessoas possam participar da diplomação e também assumir até 181 

o dia 10. Então, sobre o Conselho Tutelar seria isso. Quem poderia, pessoal? Podemos fazer 182 

uma dupla ou um trio, é só para fazer a leitura e o retorno. Vou deixar vocês pensarem, daqui 183 

a pouco a gente retoma. Eu lamento, é ruim para todo mundo, ninguém quer, mas faz parte da 184 

vida, é bonita e é bonita. Então, vamos lá.  185 

3. REPRESENTAÇÕES (ORGANIZAÇÃO). 186 

Nós temos a proposta aqui para as próximas plenárias agora de janeiro e fevereiro, que a gente 187 

possa fazer online e ser quinzenal. Então, hoje temos a nossa primeira plenária, dia 17 nós 188 

teremos a nossa segunda plenária. Elas acontecem às 14 horas, por um link que já está no 189 

grupo e que eu enviei para vocês agora. E as comissões acontecem pela manhã, de acordo com 190 
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a organização de cada comissão. Tem comissões que estão ainda no presencial agora em 191 

janeiro e fevereiro, e tem condições que estão online e que trabalham online também. Então, 192 

vai de acordo com cada comissão e em geral as reuniões em janeiro e fevereiro dão uma 193 

diminuída, em termos de representações, mas sempre tem. Antes de tocarmos em diante, 194 

alguma comissão tem algum processo para passar? Sônia Rejane dos Santos Vieira, 195 

Secretaria Municipal da Fazenda - SMF: A Comissão de Finanças teia, mas como foi 196 

derrubado o SEI não vai passar nada. Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento 197 

Integrado do Morro da Cruz – Caimc (Topogigio): Ok. Então, vamos lá. Estou 198 

compartilhando aqui o nosso regimento interno. [Leitura das atribuições e organização 199 

interna]. Uma questão aqui, nós temos que cuidar bastante as faltas, que esteja pelo menos o 200 

titular ou o suplente, em caso de falta justifiquem. Se não tem justificativa, não tem um aviso, a 201 

gente solicita ao Fórum para que seja colocada a próxima instituição que está na suplência. E 202 

quanto ao órgão público a gente indica a Prefeitura para que aquele Conselheiro também possa 203 

ser substituído. Então, a gente tem que cuidar bastante essa questão de faltas, porque a gente 204 

precisa de todos os Conselheiros aqui focados para trabalharem. Sabe o que eu queria ver com 205 

vocês? Que para o final de fevereiro a gente pudesse organizar, fazer presencial e fazer o 206 

seminário. Se a gente for contratar alguém já estamos até atrasados, né. Então, para a gente 207 

poder fazer logo toda essa organização. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria 208 

Municipal de Governança Local – SMGOV: E tem a capacitação dos novos Conselheiros 209 

Tutelares também, né. Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do 210 

Morro da Cruz – Caimc (Topogigio): Também tem isso, que é no início de março, final de 211 

fevereiro. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – 212 

SMGOV: E a gente aprovou aquela resolução lá em setembro, está aguardando a 213 

movimentação do CMDCA para a gente fazer o trabalho aquele das redes. Carolina Aguirre 214 

da Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz – Caimc (Topogigio): 215 

Sim, está aguardando o retorno da parte jurídica ali da SMDS para a gente poder ver, também 216 

estava aguardando o valor para a gente fazer do orçamento, o que a gente conseguiria de 217 

recurso. Só para os novos Conselheiros, Carlos, traduz. Carlos Fernando Simões Filho, 218 

Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: No ano passado a gente teve a 219 

Conferência Municipal da Criança e Adolescente, após várias pré-conferências na cidade e uma 220 

das designações das crianças, adolescentes e jovens é que deveria existir um Orçamento 221 

Participativo de crianças, adolescentes e jovens. O CMDCA foi sensível, foi elaborado um 222 
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projeto e aprovada uma resolução de R$ 450 mil do Fundo Livre para que sejam investidos nas 223 

ações que a gurizadinha vai eleger como prioridade no ano de 2024. Carolina Aguirre da 224 

Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz – Caimc (Topogigio): E a 225 

ideia é exatamente essa, de deixar um recurso específico para que eles possam já ter esse início 226 

de OP, esse início de participação real. E cada vez mais trazer os jovens para dentro do 227 

Conselho, seja com os Embaixadores do ECA, ou seja por uma representação também dos 228 

próprios Embaixadores, ou dos jovens de forma geral. Carlos Fernando Simões Filho, 229 

Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Poderia ver nessa plenária do dia 230 

28 de fevereiro a participação da PMS da Secretaria de Desenvolvimento Social, a Cristiane 231 

Catarina, para nos esclarecer como que funciona o Fundo em ano eleitoral, se as 232 

movimentações, as aprovações têm alguma diferença, porque muita coisa muda quando é ano 233 

de eleição. Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da 234 

Cruz – Caimc (Topogigio): Bem lembrado. Eu vou botar aqui já as representações. Então, 235 

voltando para as datas, podemos fazer 28 de fevereiro e 06 de março, dois dias de seminário, 236 

nas quartas ou se vocês conseguem sair outro dia, além de quarta, ou a gente deixa na quarta, 237 

que é mais tranquilo e a gente já fazer presencial. Rosana Fernandes Nunes, Associação de 238 

Pais e Amigos dos Excepcionais de Porto Alegre, Apae/Porto Alegre: Eu acho melhor 239 

deixar só na quarta. Sônia Silvestrin, Secretaria Municipal de Saúde – SMS: Ei concordo, 240 

porque a gente já se organizou com antecedência, a gente já reserva a quarta para participar 241 

sem outras agendas externas. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de 242 

Governança Local – SMGOV: Também concordo. Carolina Aguirre da Silva, Centro de 243 

Atendimento Integrado do Morro da Cruz – Caimc (Topogigio): Então, a gente foca 244 

nesses dois dias. A gente vai organizar. Eu queria pedir para a Comissão de Políticas puxar o 245 

seminário novamente, pode ser? Rosana Fernandes Nunes, Associação de Pais e Amigos 246 

dos Excepcionais de Porto Alegre, Apae/Porto Alegre: Tem que definir quem vai ser a 247 

Comissão de Políticas. Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do 248 

Morro da Cruz – Caimc (Topogigio): Verdade. Muito bem! Luiz Alberto Mincarone, 249 

Amurt-Amurtel: Eu queria ver duas coisas, se puder já montar o calendário das reuniões, a 250 

partir de agora, porque a gente falou, mas não fixou o calendário. Segundo, quem são os 251 

participantes das comissões, né, para a gente entender em quais datas vamos trabalhar e em 252 

quais temas vamos trabalhar também. Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento 253 

Integrado do Morro da Cruz – Caimc (Topogigio): Ok. Então, vamos pegar o calendário 254 
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juntos. A próxima plenária é dia 17/01, às 14 horas, online. Pela manhã as comissões vão estar 255 

trabalhando de acordo com a organização de cada comissão. Dia 31/01, às 14 horas, online, 256 

pela manhã cada comissão trabalha também de acordo com a sua organização. Dia 07 e 21/02, 257 

às 14 horas, online. E aí pela manhã é a mesma coisa, as comissões trabalham de acordo com 258 

as organizações. E dia 28/02, presencial, aí a gente pode iniciar às 9 horas. Aí a gente pode ver 259 

o local, a gente pode se organizar, ver um local. Então, 28 e 06 os nossos seminários. Rose 260 

Ceroni Canabarro, Associação de Apoio ao Fórum Municipal da Criança e do 261 

Adolescente de Porto Alegre - Asafom: Carol, nós mandamos um ofício, enquanto Asafom, 262 

que seria eu e a Lizete e combinamos iríamos estar na Comissão de Políticas. Carolina 263 

Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz – Caimc 264 

(Topogigio): Está ok. Já vamos entrar nas representações. Luiz Alberto Mincarone, Amurt-265 

Amurtel: Quando fala em “comissão permanente” e “comissão temática”, são coisas diferentes 266 

ou algumas comissões são permanentes e outras são só temáticas? Carolina Aguirre da Silva, 267 

Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz – Caimc (Topogigio): Não, tem as 268 

permanentes, que é Comissão de Registros, Políticas e Finanças, também a Executiva, essas 269 

são as permanentes, elas vão acontecer sempre. Por exemplo, a temática é a conferência. Nós 270 

organizamos para trabalhar sobre a conferência, passou a conferência, fizemos os relatórios, 271 

termina aquela comissão ali. Eleição do Conselho Tutelar, também é feita uma comissão 272 

naquele período, que dura quase um ano, termina e se extingue. Essas são as temáticas, como 273 

a gente fala. Luiz Alberto Mincarone, Amurt-Amurtel: Então, as permanentes já existem e 274 

vão ser remontadas agora? Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado 275 

do Morro da Cruz – Caimc (Topogigio): Exato. Então, o que a gente fala sempre? Que as 276 

comissões também têm que ser pensadas pelo perfil da pessoa. Então, não adianta, por 277 

exemplo, uma pessoa que não tenha conhecimento de projeto, que não tenha conhecimento de 278 

como fazer um projeto, simplesmente, ou fazer uma leitura de um estatuto. Entendem? 279 

Dependendo da comissão, é um perfil mais adequado para aquela comissão ali. Hoje o que nós 280 

temos? Então, aqui é a sociedade civil. Estará na Comissão de Registro a Eduarda e o Seu 281 

Marco Perotoni está na Comissão de Finanças. Eduarda Roos, Casa do Menino Jesus de 282 

Praga: Carol, eu tive hoje a informação que o seu Perotoni não vai mais fazer patê do 283 

Conselho. Nós vamos ter uma alteração de representação, eu continuo como titular, mas vai 284 

ter alteração da minha suplência, vai ser o diretor da casa, o Arno. E não sei te dizer ainda 285 

sobre a comissão que ele vai ser inserido e se vai ser inserido ou se a gente vai permanecer só 286 
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com uma representação. Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do 287 

Morro da Cruz – Caimc (Topogigio): O que acaba sempre acontecendo? A gente pode ter 288 

um dos representantes em uma comissão, mas o que a gente sempre pede é que possam ser os 289 

dois, principalmente a Comissão de Finanças são poucas pessoas. Então, hoje nós estamos com 290 

a Otília e a Sônia, que são da Fazenda. O José Alfredo e a Priscila, que são da Parceiros. Luiz 291 

Alberto Mincarone, Amurt-Amurtel: Pode acrescentar o meu nome e do Charles na 292 

Finanças. Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da 293 

Cruz – Caimc (Topogigio): A Ivana está pela Cepa. Então, são 04, 05 pessoas e na Comissão 294 

de Políticas são 09 pessoas. E o serviço ali é minucioso. Então, a gente tem que ter esse olhar 295 

também. Luiz Alberto Mincarone, Amurt-Amurtel: Carol, eu acho que a questão das 296 

Finanças tem que abranger um pouco a parte administrativa, porque o fluxo de processos, a 297 

questão dos recursos, não é só uma questão de trânsito do dinheiro, é toda uma estrutura 298 

administrativa que tem junto. Eu vi que não tem uma comissão administrativa. Normalmente, 299 

as OSCs quando trabalham, elas trabalham com uma área administrativa financeira muito junta, 300 

porque uma coisa depende da outra. Então, a gente se inscreve nas Finanças, mas vai estar à 301 

disposição também de quaisquer situações administrativas do Conselho que precise de um 302 

auxílio. Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz 303 

– Caimc (Topogigio): Que bom! Na verdade, essa parte perpassa também pela Finanças, 304 

porque a gente acaba tendo essa fala ali. Frei Luciano Elias Bruxel, Instituto Cultural São 305 

Francisco de Assis – CPCA: Eu quero participar da Comissão Executiva e Políticas. 306 

Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz – 307 

Caimc (Topogigio): O Everton está na Comissão de Políticas. Denise Souza Costa, Amigos 308 

do Hospital Materno Infantil – AHMI: Carol, a Fernanda entende bem de finanças, mas eu 309 

sou mais de políticas. Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do 310 

Morro da Cruz – Caimc (Topogigio): Ok. Fernanda na Comissão de Finanças e a Denise na 311 

Comissão de Políticas. Natália Cristina de Souza Pires, Associação Cristã de Moços do RS 312 

– ACM: Carol, eu gostaria de permanecer na Comissão de Políticas também. Carolina 313 

Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz – Caimc 314 

(Topogigio): Depois eu pego os nomes completos. Ivana Frois, Comunidade Evangélica de 315 

Porto Alegre – CEPA: Carol, eu estou na Comissão de Finanças. Carolina Aguirre da Silva, 316 

Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz – Caimc (Topogigio): O João da 317 

Luz é da Comissão de Políticas, não sei se ainda vai ser ele. João Batista Machado da 318 
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Rocha, Fundação O Pão dos Pobres: Sim, vai ser ele, só está afastado neste período que está 319 

como Conselheiro Tutelar. Eu estava na Executiva e me coloco à disposição. Carolina 320 

Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz – Caimc 321 

(Topogigio): O Paulinho é da Comissão de Registro e da Executiva, e de qualquer outro 322 

lugar, porque está trabalhando bastante. A Rosana é da Comissão de Políticas. A Andréia... 323 

Andréia Gilli, Comunidade Evangélica de Porto Alegre – Cepa: Eu era da Comissão de 324 

Políticas, mas posso ficar na Comissão de Registro, não tem problema. Luiz Alberto 325 

Mincarone, Amurt-Amurtel: Carol, eu poderia ficar na Executiva e o Charles na Comissão 326 

de Finanças. Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da 327 

Cruz – Caimc (Topogigio): Tá! Acho que a gente fechou, aí depois a gente vai atrás dos 328 

suplentes para ver quem vai ficar. Carlos, tu permaneces na Comissão de Finanças? Carlos 329 

Fernando Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Sim. 330 

Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz – 331 

Caimc (Topogigio): Paulo Meira, com o Conselho Tutelar agora terminando, tu vais ficar em 332 

qual comissão? Paulo Meira, Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS: 333 

Presidente, eu me coloco à disposição naquela que a senhora achar que eu tenho mais perfil. 334 

Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz – 335 

Caimc (Topogigio): Todas, então! [Risos]. Não sei, quer entrar na Finanças? Paulo Meira, 336 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social – SMDS: Pode ser. Carolina Aguirre da 337 

Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz – Caimc (Topogigio): O que 338 

a gente precisa agora? Que nas comissão, que cada conselheiro que já é um pouquinho antigo, 339 

vamos dizer assim, possa auxiliar os conselheiros novos. A gente já tinha combinado isso, nós 340 

fizemos um manual, depois a gente vai colocar o manual também à disposição no grupo. Cada 341 

comissão fez o seu manual com o passo a passo de como faz os procedimentos de análise, de 342 

aprovação e qual é o fluxo, que eu acho que é melhor para poder entender. Então, também 343 

auxilia bastante da gente poder ter esse conhecimento um pouco melhor nos processos. Nós, 344 

nós temos o Fórum do Trabalho Infantil, quem estava participando era a Aline e o João. Era 345 

tu, né, João Rocha? João Batista Machado da Rocha, Fundação O Pão dos Pobres: Acho 346 

que praticamente não aconteceram muitas reuniões no ano de 2023 em relação ao FEPETI, as 347 

que aconteceram estavam muito vinculadas a toda dimensão da aprendizagem e o que o Fórum 348 

já diz, né, a reeducação no trabalho infantil. Podemos continuar, porque eu acho que faz uma 349 

vinculação ali com toda a premissa dentro das políticas da assistência, vinculado com a Fasc, 350 
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com a Secretaria de Educação, enfim, Conselho Tutelar. Podem ficar os nomes aí. E na 351 

sequência também o FORMAP. Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento 352 

Integrado do Morro da Cruz – Caimc (Topogigio): Então, o FORMAP também, a gente 353 

deixa o João e a Aline. [Inaudível]. A gente vai organizar tudo isso, alguns ainda vão se inserir 354 

e a gente vai montando. Se alguém tiver alguma outra agenda pode trazer. Carlos Fernando 355 

Simões Filho, Secretaria Municipal de Governança Local – SMGOV: Tem o Comitê da 356 

Escuta Protegida. Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro 357 

da Cruz – Caimc (Topogigio): Bem lembrado. Carlos Fernando Simões Filho, Secretaria 358 

Municipal de Governança Local – SMGOV: Neste estava eu e a Suzana Pellegrini. Como a 359 

gente fez a portaria e era a Instituição Calábria, a minha sugestão é que ela permaneça na 360 

portaria e como é no prédio do HPV as reuniões, quem sabe a Denise participa, é uma reunião 361 

mensal. Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento Integrado do Morro da Cruz 362 

– Caimc (Topogigio): Denise, pode participar? Denise Souza Costa, Amigos do Hospital 363 

Materno Infantil – AHMI: Posso. Carolina Aguirre da Silva, Centro de Atendimento 364 

Integrado do Morro da Cruz – Caimc (Topogigio): Bom, é isso, gente. Eu vou organizar 365 

mais bonitinho e mando para vocês para nivelar as informações, né. Podemos encerrar? Então, 366 

é isso, pessoal. 367 

 368 

Atividade Periodicidade Local Titular/ Suplente Contato de quem 

organiza e se está 

ativo. 

FEPETI - Fórum 

Estadual de 

Erradicação do 

Trabalho Infantil e 

Proteção ao 

Trabalhador 

Adolescente 

Mensal – Reunião 

de 3 h à tarde 

(terças) 

Av. Mauá 1013 – 5º 

andar 

  Pão dos Pobres 

(João Rocha e João 

Luz) 

Isa Fepeti 

+55 51 9634-7837 

Secretaria do CMDCA 

informar nossa 

representante e pedir 

agenda 

fepetirgs@hotmail.com 

FORMAP - Fórum 

Municipal da 

Aprendizagem 

Profissional 

Mensal – Reunião 

de 3 h a tarde 

(sextas) 

Rua Duque de 

Caxias 805, Sede do 

FDCA 

 

 Pão dos Pobres 

(João Rocha e João 

Luz) 

 Ativo – Pedir as 

agendas Contatar 

Forum  

Secretaria@forumpoa.c

om.br 

** quando tiver pauta 

sobre o Projeto de LEI  

CMI - Comitê de 

Prevenção da 

Mortalidade Fetal 

Tardia e Infantil 

do Município de 

Mensal – 2 terça do 

mês/ manhã - 

Online  

  Secretaria da 

saúde- online  

Denise - AHMI 

Rose – ASAFON  

 

Ativo – Confirmar dia  

Secretaria de saúde   

Secretaria do CMDCA 

informar nossa 

representante e pedir 

mailto:Secretaria@forumpoa.com.br
mailto:Secretaria@forumpoa.com.br
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Porto Alegre  agenda 

 comitedemortalidadein

fantil@portoalegre.rs.g

ov.br 

COMPETI – 

Comissão 

Municipal de 

Erradicação do 

Trabalho Infantil e 

Proteção 

Mensal - Reunião 

de 3 h pela tarde 

(segundas) 

Governança Local 

12º andar 

João Manoel 157 

   

SMDS ( Carlos)  

Suplente ?? 

  Ativo- Confirmar dia 

Fernanda Lüdke Nardi 

 Proteção Social 

Especial - PSE 

PMPA - FASC 

Matrícula 99381.8 

Fone: (51) 3289-4904 

FASC 

Corregedoria dos 

Conselhos 

Tutelares 

Sexta a tarde - 

presencial, Reunião 

de 3h pela tarde 

(sextas) 

Rua Giordano 

Bruno Sede do CT 

Plantão. 

Aline Borges – 

SMELJ 

Suplente? 

Rodrigo, suporte ao 

Conselheiros  

Ativo  

Corregedoria 

PEMSE – 

Programa 

Educacional de 

Medida Sócio 

Educativa 

Mensal - Reunião 

de 3 h pela manhã 

(última sexta do 

mês) 

Av. Ipiranga nº 300 

Sede da FASC, 2º 

andar 

Sonia Silvestrin - 

Saúde 

FASC Letícia 

  Ativo- Confirmar dia 

FASC 

NOICA – Núcleo 

Operacional de 

Inclusão de 

Crianças e 

adolescentes em 

situação de rua 

Trimestral - 

Reunião de 3h pela 

tarde (quartas) 

Torres Gêmeas – 

Sede do Ministério 

Público, auditório 

3º andar 

MP? Confirmar Não está Ativo- 

Confirmar  MP quando 

acontece e onde  - 

Fone: (51) 3295.1500 

E-mail: piii-

poa@mprs.mp.br 

CMDCFC – 

Comissão 

Municipal dos 

Direitos à 

Convivência 

Familiar e 

Comunitária 

Bimensal - Reunião 

de 3h pela tarde (1ª 

quarta do mês após 

a plenária) 

Sede do CMDCA  Rose Ceroni - 

ASAFON 

Ativar – interno 

EVESCA e 

GAME- Comitê 

Municipal no 

Combate a 

Explorarão Sexual 

Mensal - Reunião 

de 3 h pela tarde (3ª 

quarta do mês após 

a plenária) 

Sede do CMDCA Carlos e Otilia Ativar e marcar 

reunião 

CAO Infância Trimestral - 

Reunião de 3h pela 

tarde (quartas) 

Torres Gêmeas – 

Sede do Ministério 

Público, 13º andar 

Ver se está 

funcionando 

 

 Não está Ativo- 

Confirmar dia 

caoinfancia@mprs.mp.

br  

Comissão de 

EDITAIS 

FUNCRIANÇA 

Mensal – Reunião 

de 3 h quartas após 

a Plenária do 

CMDCA 

Sede do CMDCA Políticas e executiva Interno – Marcar 

reunião 

mailto:comitedemortalidadeinfantil@portoalegre.rs.gov.br
mailto:comitedemortalidadeinfantil@portoalegre.rs.gov.br
mailto:comitedemortalidadeinfantil@portoalegre.rs.gov.br
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Comissão Edital de 

ELEIÇÃO ao CT e 

Ações até janeiro 

de 2027 

Semanal – Reunião 

de 3h 

A ser convocado   Interno – Marcar 

reunião 

 

Comissão 

Permanente para 

Balanço Social e 

Campanha pró 

Captação ao 

FUNCRIANÇA 

Mensal – Reunião 

de 3 h quartas após 

a Plenária do 

CMDCA 

Sede do CMDCA Otilia  

Frei  

Carlos  

Denise 

Mincarone 

Ativar  

E buscar parcerias. 

 

 

 

 

 

 

Comissão de 

Coordenação das 

Redes de 

Atendimento a 

Crianças e 

Adolescentes 

Mensal - Reunião 

de 3h quintas a 

tarde 

Sede do CMDCA Carlos 

Andreia 

Paulinho  

Rose  

Ativar 

Fórum Conselhos 

Municipais 

Mensal – Reunião 

de 3h terças pela 

manhã 

Sede da Casa dos 

Conselhos SMRI 

Paulinho  

Rose Ceroni 

 

GT Vínculo SUAS  Mensal – Reunião 

de 2h sextas a tarde 

Sede da FASC 

Gabinete do 

Presidente 

Carlos Simões - 

SMGOV 

Everton- CPCA  

ASAFON 

  Ativo- Confirmar dia 

FASC 

GT com FDCA A qualquer tempo Em qualquer lugar Rose 

Carol  

   

Fórum  

Fórum Municipal 

de Educação 

  Rosana APAE  

Adriana - Smed 

soniaogiba@gmail.com 

Confirmar data e nossa 

representatividade  

FICAI On Line no 

MP 

Mensal – Reunião 

de 3 h quintas pela 

manhã (1ª quinta do 

mês – 9h as 12 h 

Sede do MP Torres 

Gêmeas – 3º andar 

Carol 

Andreia – troca de 

data 

Ativo –confirmar MP  

Secretaria verificar 

preducpoa@mprs.mp.b

r 

  

Capacitações e 

formações 

  Priscila – Parceiros 

Denise – AHMI 

Interno – Marcar 

reunião 

Reunião entre 

CMAS, FMDCA E 

CMDCA 

1x ao mês nas 

quinta pela manhã  

No CMAS Carol 

Aline 

 

Reunião OAB Semanal – 12h às 

14h 

 Carlos 

Andreia 

 

MARCO 

REGULATORIO. 

Não tem datas  Frei Luciano 

Jose Alfredo 

MINCARONE – 

VER 

PUBLICAÇÃO 

DOPA 

 

mailto:soniaogiba@gmail.com
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COMITE ESCUTA 

PROTEGIDA 

1 terça por mês – 

9/1/24 presencial às 

14h 

Hosp. Presidente 

Vargas  

8º andar 

Carlos Simões 

Suzana Pelegrini – 

auxilio 

Denise – AHMI 

Letícia - FASC 

 

GT NA REUNIÃO 

COM PREFEITO 

  EXECUTIVA  

     

     

 369 

Nada mais havendo a ser tratado, foi encerrada a reunião da Plenária do Conselho Municipal dos 370 

Direitos da Criança e do Adolescente, às 16h30min, da qual foi lavrada a presente ata por mim, Patrícia 371 

Costa, sob o Registro nº 225257/2003 – FEPLAM, prevalecendo o princípio da presunção de veracidade.  372 


